

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, martes 2 de Marzo de 1897.

Núm. 512.

Madrid 22 de Febrero de 1897.

SUMARIO: Grecia.—Lo que se expone.—El conflicto.—La guerra de Cuba.—Filipinas.—Política interior.—Los comités.—La política y la higiene.—Los carlistas.—Literatura.—Movimiento financiero.

Señor Director: Muy señor mío: Grecia está modernizando sus laureles, y sus gallardías y sus arrogancias se ganan las simpatías de Europa. Los telegramas han anticipado á ustedes todo género de noticias, y a pesar de que el egoísmo internacional, que en primer término sólo piensa en quién ha de comerse el resultado, las Cancillerías podrán inspirarse en sentimientos personales, pero los pueblos aplauden sin reserva la decisión griega.

Los que políticamente—entendiendo por política las relaciones exteriores de los pueblos—no tienen mucho que perder, cuando se lanzan a algo grande, que puede producir conflictos a todos, llevan mucho adelantado.

No sé si esto es lógico; lo que sé es que es un hecho, y que los hechos tienen mucha importancia, aun dentro del derecho mismo.

No tanto el conflicto; Rusia, sin el acuerdo de Francia, no es fácil que vaya a la guerra; y Francia, que está preparando una Exposición Universal, no tiene interés en guerrear.

Vereamos si acierto como he acertado en otras ocasiones.

La política, que el todo lo envuena, anteponiendo los intereses de partido a los de la nación, en la cuestión de Cuba, como hubo una época en que echó por el suelo nuestro crédito, manifestando que no lograríamos el empréstito ni dentro ni fuera, está hoy tratando de probar al mundo que la guerra en América está en peores condiciones de las en que se encuentra. Es indudable que la insurrección ha perdido el 50 por 100 de su importancia, y sin embargo, una parte de la prensa, en lugar de demostrar confianza, cada día aumenta los recelos.

En Filipinas, preciso es reconocer que el General Polavieja lleva los asuntos con maravilloso acierto; y todo hace esperar que, aun a costa de muy dolorosos sacrificios, la insurrección será dominada.

La política interior ha tomado alguna animación. Como anticipé a Vds., Sagasta no ha peusado nunca en retirarse, y los liberales tienen muchas esperanzas de alcanzar el poder. Deseos é ilusiones no les faltan, y en la segunda y tercera fila del partido hay quien se prepara para tomar una posición.

Aguilera, el gran reclutador de fuerzas políticas, ha hecho la quinta de este año, y los comités se multiplican, flamantes y nuevitos, lo mismo que el año 60.

Hay dos cosas que no he podido nunca explicarme. 1.º Cómo todos los días se repite el timo de los perdigones 2.º Cómo se encuentra, siempre que se busca, una generación dispuesta a formar comités, hacer la vida

de la política menuda, sin tener presente que del comité, de la bulla, de la política de barrio, eternamente suele pasarse al desengaño doméstico.

La política cada día interesa menos, y sin embargo, cada día hay más gentes que se dedican a ella; y es que el trabajo anda mal, la industria no está muy floreciente, y la electoral es la que paga menos contribución y algunas veces ha producido mayores rendimientos.

Bajo otro punto de vista puede defenderse la conveniencia de la creación constante de comités de toda especie de partidos bajo el punto de vista higiénico.

La política es una especie de virus de las sociedades modernas, algo así como la viruela ó la bubónica, y en esta época de vacunaciones y de sueros antidiftéricos, la entrada en los comités es, á modo de vacuna política, que suele hacer indemnes para las epidemias a los que han aguantado la pústula y la fiebre del comité.

Así y todo, mientras el presupuesto sea el origen de renta de la mayor parte de los españoles, los empresarios de comités obtendrán siempre resultado, como lo obtienen siempre los que anuncian devolver la juventud y las ilusiones.

Como todo se materializa, vendrá con el tiempo una modificación en la manera de formar los comités de los partidos, y habrá algo así como la formación de las compañías dramáticas: se haran préstamos a los actores, y entonces sólo podrán ser empresarios los hombres verdaderamente acaudalados.

Los carlistas, cuyo factor es importante en la política española, niegan que piensen en movimiento alguno. Son españoles y no puede esperarse de ellos una falta de patriotismo como la que representaría ahora un levantamiento.

El movimiento literario se acentúa, como siempre, en esta época del año.

Luis Ruiz Contreras, más conocido en el mundo de las letras por *Palmarín de Oliva* y *El amigo Fritz*, con el título de *Tres moradas* ha publicado un libro grandemente curioso y admirablemente escrito, con un estudio modernista de Menéndez Pelayo, Galdós y P. reda, que ha fijado la atención de todos los que se ocupan de letras españolas. D. Víctor Balaguer ha hecho una nueva edición de sus *Instituciones y Reyes de Aragón* y de otro libro en el que recopila parte de sus artículos literarios. Villegas ha hecho un precioso arreglo de la obra alemana titulada *El honor* adaptándola a la escena y a las costumbres españolas con un esmero y un cuidado, que le acreditan de autor dramático y de envidiable periodista; la obra de Villegas recorrerá todos los escenarios de España; encierra el problema social del ascenso y el descenso de

las clases, y en lugar de resolverlo por la desesperación, lo resuelve por la caridad y el altruismo; no es una traducción, es mucho más que esto: es una obra literaria acabadísima.

El movimiento financiero no se acentúa mucho: La Compañía madrileña de Urbanización, que tan modesta y tan honradamente va realizando sus aspiraciones, ha elegido su nuevo consejo.

El Banco Hispano Colonial anuncia que con arreglo a lo dispuesto en el art. 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886, tendrá lugar el 43.º sorteo de amortización de los Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Marzo, á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal.

Los 1.240.000 Billetes hipotecarios en circulación se dividirán, para el acto del sorteo, en 12.400 lotes, de á cien billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo diecinueve bolas, en representación de las diecinueve centenas que se amortizan, conforme a la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 4 del actual, expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducirlas en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 11.873 bolas sorteables, deducidas ya las 527 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la comisión ejecutiva, Director gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fe un Notario, según lo previene el referido Real decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortización, y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1 de Abril próximo.

La Bolsa se mantiene firme y no hay, que yo sepa, nada de nuevo empréstito a pesar de lo que dicen Agencias y corresponsales.

Se prepara la gente á divertirse en Carnaval, menudean los bailes, y la eterna máscara humana contará con una fiesta mas.

Yo, que apenas me conozco, no doy más broma, y quedo por hoy de Vdes. afectísimo.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

LA SEMANA EN BARCELONA

SUMARIO: La estancia Balear y el vapor "Menorquín"—Los que viajan.—En el puerto.

Gran sentimiento ha causado en la colonia balear el desgraciado accidente ocurrido al

vapor-correo «Menorquín» á su salida del puerto de Mahón pues aunque afortunadamente no ocurrieron desgracias personales todos lamentamos el percance ocurrido y el pesar que había causado al capitán don Tito Ginart quien tantas pruebas tiene dadas de pericia y serenidad en la lucha que con los elementos de la naturaleza tienen casi constantemente que luchar los que se dedican á la marina.

En el correo de ayer salieron para Mahón y esa el duque de Almenara Alta y el conde de Darnius donde pasarán una corta temporada.

Ayer en exprés de los directos marchó el diputado por este distrito D. Juan Orfila Pons.

En la mañana de ayer echó anclas en el antepuerto la fragata de guerra «Moltke» de nacionalidad alemana que amarró sus cabos de popa en los norays de la escollera del E., á estribor del crucero «Alfonso XIII».

Dicho buque, después de haber fondeado, izó la bandera española en el tope del palo trinquete, saludando á la plaza con una salva de 21 cañonazos, que le fué devuelta, tiro por tiro, por el castillo de Montjuich. Luego ha saludado al cañón é izando un foque, á nuestra marina de guerra, representada por el crucero «Alfonso XIII», que le devolvió el saludo en la misma forma y arbolando la bandera alemana en el palo mayor.

La fragata «Moltke», que había visitado otra vez nuestro puerto, es un buque de hierro y de madera, y su construcción data del año 1887.

Desplaza 2.059 toneladas, mide 74 metros de eslora, 14 de manga y 6 de puntal. Su artillado se compone de 12 cañones Krupp y algunas otras piezas de pequeño calibre.

Su dotación consta de 461 tripulantes al mando del capitán de navío Mr. Stiege, que ha visitado esta tarde al señor conde de Caspe, al comandante de Marina y al gobernador civil, acompañándole el cónsul general de Alemania en esta plaza, Mr. Lindau.

La fragata «Moltke» permanecerá en este puerto hasta el lunes próximo.—X.

Noticias generales

Ladrid 25.—Un despacho particular de Cayo Hueso, que se ha recibido en esta corte, afirma que las reformas no han producido efecto alguno entre los insurrectos, añadiendo que los optimismos son contrarios á la realidad.

Únicamente la autonomía producirá algun efecto favorable á España.

El corresponsal del periódico americano *World* ha sido hecho prisionero en Santi Spiritus.

Cuando fué detenido venía del campo insurrecto, desde donde había sido enviado al gobierno rebelde, para llevar las declaraciones del generalísimo Máximo Gómez, quien rechaza la solución de la paz sobre la base del otorgamiento de las reformas.

Aun no se ha recibido confirmación oficial de la muerte en Cisneros del Márqués

de Santa Lucía, titulado presidente de la república cubana.

Madrid 26.—Se ha recibido un telegrama fechado ayer en Manila que dice que á las tres de la tarde varios grupos de tagalos se reunieron armados en el cuartel de carabineros, prorumpiendo en gritos de ¡Mueran los españoles! ¡Vamos á Binondo!

Los rebeldes atacaron el cuartel, asesinando al teniente Rodriguez.

Un sargento y un cabo peninsulares huyeron poniéndose en salvo.

Los rebeldes y los carabineros indígenas atacaron el cuartel de la *Veterana*.

La guardia civil rechazó á los sublevados persiguiéndoles durante largo trecho.

La lucha fué terrible.

Los rebeldes tuvieron más de doscientos cadáveres.

Los sublevados asesinaron al teniente coronel Sr. Fieno y al empleado señor Argüelles. Robaron varias tiendas, causando mucho daño.

Las tropas, al mando del coronel Gemenez, organizaron una batida completa que produjo muy buen resultado.

Hasta Grildemar los rebeldes fueron duramente castigados.

En la Iglesia de Fondo-Conde se rindieron los sublevados.

Se han hecho muchísimas prisiones.

La insurrección está dominada por completo.

El objeto de los sublevados era distraer la atención de las tropas que atacan á Cavite.

Madrid 25.—Un telegrama que hemos recibido desde la Habana trasmite extensos detalles del hecho criminal cometido por los rebeldes contra los bomberos que fueron macheteados.

El día 17 del presente mes salió á practicar un reconocimiento por el ingenio *Antonio*, de las Villas, un destacamento de ciento veinte y cuatro hombres, al mando del capitán Sr. Urbano Blanco.

A poco de emprender la marcha un grupo de rebeldes les tiroteó.

Nuestras tropas se defendieron en retirada hacia el fondo de un potrero, en donde doscientos rebeldes, que estaban emboscados, cayeron sobre nuestras tropas, descargando primero y atacando despues al machete.

Nuestros soldados, sorprendidos por la traición inicua del enemigo, unos se defendieron y otros trataron de huir.

El capitán Sr. Urbano Blanco logró imponerse y ordenó la defensa.

El capitán está gravemente herido en una clavícula.

Los rebeldes machetearon á cuarenta y seis de nuestros soldados, entre ellos veinte peninsulares, y se cebaron en sus cadáveres, despedazándolos horrorosamente.

El resto de los soldados se refugió en un fortín cercano.

El general Weyler ha recomendado al coronel Ricos que salga á vengar á los macheteados tan traidoramente.

Un sargento de bomberos, llamado Martínez Bravo, que fué cogido por los rebeldes, tuvo un comportamiento heroico.

Los rebeldes quisieron exigirle que gritara *Viva Cuba libre* y el grito *Viva España*.

Entonces los rebeldes le machetearon.

Madrid 26.—Hasta estos momentos no se ha recibido ninguna noticia oficial respecto á la toma de Dasmariñas, aunque se ha confirmado por diferentes telegramas particulares.

Las fuerzas que manda el general Lacham-

bre se han dividido en dos columnas, dirigiéndose una hacia Palamparan, franqueando las posiciones enemigas, ayudada por las fuerzas del coronel Arizón, con el objeto de distraer las fuerzas rebeldes.

La otra columna, con tropas de artillería, avanzó hacia el enemigo, tomando en Sampiloc fuertes y trincheras enemigas y apoderándose, finalmente, de Dasmariñas.

Esta operación fué bastante ruda, la causa de las sólidas fortificaciones que los rebeldes habían levantado y de la espesura del bosque, que impedía operar con toda libertad.

La artillería jugó un papel brillantísimo, causando mucho daño al enemigo.

Las bajas de los rebeldes son numerosísimas, é imposibles de precisar, por ser de noche cuando entraron las tropas en el pueblo.

Pudieron hacerse únicamente reconocimientos parciales.

Se han recogido bastantes cadáveres.

Los rebeldes replegaron en Imus, después de la derrota.

Madrid 25.—Se dice que el general Ahumada, encargado del gobierno general de Cuba mientras el general Weyler está en el campo de operaciones, ha descubierto en la Habana una conspiración contra España.

Ha ordenado muchas detenciones y se ha incautado de documentos importantes.

Madrid 26.—Washington.—El senado tomó en consideración una proposición de Mr. Allen, quien al apoyarla pronunció un discurso plagado de insultos contra España y las columnas de los soldados españoles.

La proposición ha pasado á la comisión de relaciones, y Mr. Morgan ha ofrecido despacharla en el acto.

Madrid 26.—Nos telegrafian desde Lisboa diciéndonos que se ha firmado un crédito de 5.000 contos con objeto de cubrir los gastos no satisfechos del último ejercicio.

En Bilbao se ha sometido á observación un buque inglés llamado «Smerald» que conduce 2.000 pacas de yute procedentes de Calcuta.

En Málaga, ayer, seis enmascarados robaron 4.000 duros en metalico de una finca situada en los alrededores de la capital.

Madrid 27.—Un parte de la Habana da noticia de insignificantes encuentros.

Otro de Manila dice que las tropas atacaron Salitrán, último pueblo del camino de Imus.

Los carlistas celebraron el matrimonio de la hija de D. Carlos con una función religiosa.

Los turcos violaron el armisticio convenido atacando á los cristianos cretenses.

Un cañonero inglés apresó un barco griego.

Madrid 26.—Según el periódico «El Imparcial», la conspiración descubierta en la Habana era anarquista.

Se afirma que Rusia está dispuesta á acentuar su política de energía contra Gresia, y opina que deben notificarle el *ultimatum*.

GACETILLA

Sabemos que ayer se debía firmar en Mahón por los Sres. Rodríguez, Ládico, Francisco Terrés y Compañía y Sintés Bagur, un contrato con la casa Torres y Garau de Barcelona para establecer una línea de vapor directo entre Barcelona y Mahón.

Dicho vapor parece dede salir de Mahón los días 10, 20 y 30 de cada mes.

Como esto de un vapor directo entre nuestra isla y la capital del principado es ya una verdadera necesidad, deseamos que dichos señores lleven a feliz término sus gestiones para cuanto antes ver funcionar dicha línea.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el título de Licenciado en medicina y cirugía, expedido por el Rectorado de la Universidad de Barcelona á favor del señor Mendez Cursach, natural de esta ciudad.

Por orden del gobierno italiano han empezado á construirse cuatro nuevos torpederos del tipo llamado «destroyers», y dispuesto aquel además á admirar 50 estudiantes más en la Academia Naval de Liorna.

Con demostración del gran incremento que toma en Italia la consteución de buques de guerra hace notar la prensa de Roma que España acaba de ordenar la construcción de dos nuevos cruceros blindados en los arsenales italianos.

El «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis correspondiente al día 20 de este mes, contiene el siguiente sumario:

I Sección oficial.—Telegrama del Ilmo. Sr. Obispo al Emmo: Sr. Cardenal Rampolla y contestación al mismo.—Edicto prohibiendo la representación del drama «Juan José».—Circular disponiendo se celebren funciones de desagravio en los días de Carnaval.—Id. concediendo facultades extraordinarias á los Rdos. Sres. Sacerdotes de esta Diócesis, durante el tiempo del cumplimiento Pascual.—Distribución de las misas durante el mes de Marzo.

II Secretaria de Cámara.—Circular sobre la matrícula parroquial.—Adición á la estadística de la Diócesis.

III Constitución Apostólica de Nuestro Santísimo Padre León XIII, sobre prohibición y censura de los libros.

IV. Sagrada Congregación de Ritos.—Normas que en adelante deberán seguirse en la consecución de nuevos oficios y misas de Santos y Beatos.

V. Crónica de la Diócesis.

VI. Dinero de San Pedro.

En la tarde del domingo último en la plaza de Alfonso III hubo bastante animación con motivo de tocar frente al casino «La Aurora» la «Banda Popular» (cuyos músicos iban de uniforme) entre cuyos acordes se soltaron dos globos aereostáticos.

Bastante desanimado va pasando entre nosotros el carnaval, pues ni un grupo siquiera de máscaras se ha visto por las calles á no ser las que se dirigían á los bailes dados en nuestros casinos.

Si fnéramos á dar cuenta detallada de los bailes celebrados estos días en los casinos de esta ciudad, seríamos demasiado prolijos, bien que mención especial merecen los dos de anoche de fandango.

Concurridísimos estuvieron estos espectá-

culos y debemos hacer constar que la animación que allí reinó fué indiscriptible, pues amén de la fébril afición que ha cundido entre estas gentes al clásico fandango de dos años á esta parte, contamos casi diríamos con el capricho de que este ejercicio se haya introducido entre los niños, habiendo alguno que verdaderamente merece particular mención.

Los salones viéronse cubiertos de confites cuando se vió á dos bonitas parejas de esos bailarines, con trajes de Luis XV y Page del Duque de Guisa, bailar con la gracia, donosura y perfección con que lo hicieron esos niños, contando el menor solamente siete años.

Justos aplausos les fueron tributados, siendo de admirar la serenidad de esos baliadores en *miniatura*.

Los bailes de la noche del domingo estuvieron también muy concurridos y animados, en los que campeó una modesta elegancia.

Muchas familias salieron ayer á disfrutar de un día de solaz y expansión, viéndose con bastante gente la playa de Santandria.

Salvajada.—Este nombre merece lo realizado esta noche en la obra de las nuevas Casas Consistoriales, pues se entretuvo, no sabemos quien, en romper y estropear las piedras labradas que habian de servir para dicha obra; y á todo esto la policia duerme y... *sin novedad*.

Escritas las anteriores líneas hemos sabido que la guardia civil está haciendo investigaciones á fin de descubrir al autor ó autores, de tan reprobable hecho.

En atención á lo dispuesto en el artículo 314 del reglamento vigente de Consumos de 30 de Agosto último, el señor Administrador de Hacienda de esta provincia, ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de estas islas, recordándoles el deber que tienen las Corporaciones municipales de cumplir con los preceptos que el expresado reglamento contiene relativos á la adopción de medios para realizar la cobranza del impuesto de consumos correspondiente al ejercicio económico de 1897 á 98.

D. Damián Isern, distinguido publicista, individuo de la Real Academia de ciencias morales y políticas, acaba de publicar un bien escrito folleto intitulado «Cuadrado y sus obras», que ha visto la luz en Madrid.

De *La Almudaina*:

«En una carta que hemos recibido de la Habana nos dice que las oficinas del Batallón Provisional de Cuba, que por espacio de un año estuvieron instaladas en la fortaleza del castillo del Principe, han sido trasladadas á Alquizar, donde está de operaciones dicho batallón.

También nos comunican que ha sido ascendido á segundo teniente de la escala de reserva el sargento Vicente Modregó, y en el mes de Abril ascenderán Manuel González, Juan Pascual y Antonio Gascó.»

Sección religiosa

Miércoles de Ceniza.—San Hemeterio y San Celedonio mártires.

Juev.—San Casimiro rey y confesor.

Vier.—San Eusebio y compañeros mártires.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.

Día 1.º.—De Argel, pailebot «Industria», de 36 ts., pat. Francisco Serra, con 6 trip. y lastre.

De idem, pailebot «San Antonio», de 40 tons., pat. Miguel Monjo, con 5 trip., 10 pasajeros y efectos.

Sección poética

EL ABANICO NEGRO

A

Para conmigo bailar,
me diste, Juana, á guardar
un abanico enlutado,
que nada tiene pintado,
cielo, ni tierra, ni mar.

Niña, lo puedes creer;
tu obscuro abanico al ver,
de ti diría cualquiera
que, siendo un ángel, debiera
al menos cielo tener.

Cuando, en mi poder, lo abrí,
tan triste me pareció
porque tan negro lo vi,
que mi mente imaginó
llevaba luto por mí.

Y es claro: miré tus ojos,
(allí si que el cielo alcanza
admirable semejanza)
y mi alma cayó de hinojos,
y te amé sin esperanza.

Y eso es morir. Un «te quiero»
iba á escapar de mi boca,
cual lo intenta el prisionero;
pero por mi suerte loca
convirtiéndose en un—«yo muero.»

Tu abanico, á recoger
vino mi triste lamento
como en sus pliegues el viento...
tan negro no pudo ser
de no sentir mi tormento.

Allí estoy con mi dolor.
Cuando te acuerdes de mí,
abre, Juana, por favor
aquel *sepulcro* de amor,
y me encontrarás allí.

RAFAEL TORRENT.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid, 1.º, 9'40 noche.

El general Weyler ha manifestado que publicará un manifiesto espulsando de la isla de Cuba á todos los americanos por considerarlos peligrosos.

Se han desmentido los absurdos rumores que habían circulado acerca del enlace de la Serenísimá Princesa de Asturias con el hijo del difunto Rey de España, D. Amadeo de Saboya.

Para PALMA con escala en SOLLER

Saldrá de este puerto el jueves próximo 4 del actual el pailebot

Galatea

su patrón Bartolomé Amengual, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Francisco Amengual.

Don Francisco J. de Despujol, Alcalde
constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Juan Roca Lluch, Guillermo Moll Mercadal; Alejo Coll Florit, Diego Comellas Camps, Guillermo Mercadal Torres, y Juan Juan Triay tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones que intentan alegar en el acto de la clasificación y declaración de soldados; y debiendo ser oídos dos padres de soldados del mismo reemplazo y dos mozos del alistamiento, que no tengan entre sí ningún parentesco, se cita y llama á los que quieran mostrarse partes en las respectivas infortunaciones para que se presenten en la Secretaría del Ayuntamiento para enterarse de la tramitación de los expedientes.

Ciudadela 20 de Febrero de 1897.—El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol*.—D. S. O. *Antonio Florit, Secretario*.

Don Francisco J. de Despujol, Alcalde
constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo que previene el artículo 91 de la nueva ley de Reclutamiento, el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos alistados y sorteados en esta ciudad para el próximo llamamiento tendrá lugar en el Salón de la Escuela pública el domingo día 7 de Marzo á las 9 de la mañana. Por tanto y sin perjuicio de la citación personal que prescribe el artículo 78 de la citada ley por papeletas duplicadas se convoca por este bando á todos los mozos comprendidos en el alistamiento en cuyo acto deben ser medidos y reconocidos debiendo esponer las excepciones y alegaciones que les convengan ó contrariar y combatir aquellas que estimen perjudiciales.

A este fin presentarán sin demora en la Secretaría del Ayuntamiento los recursos en que soliciten la instrucción de las justificaciones expresando la exención ó exenciones que se propongan alegar.

Quedan apercibidos en forma los que no lo verifiquen teniendo presente que no podrá después oír la Comisión mixta provincial excepción alguna que no se haya interpuesto en tiempo oportuno ante el Ayuntamiento.

Ciudadela 21 de Febrero de 1897.
El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol*.—D. S. O. *Antonio Florit, Secretario*.

Don Magín Bonet Moll, Teniente 1.º de
alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Bartolomé Castell y Pedro Marqués Ferrer tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones de los casos 1.º y 2.º del artículo 87 de la ley de 21 de Agosto de 1896; en su virtud se cita y llama á los demás mozos para que se muestren parte contraria en la información.

Ciudadela 24 de Febrero de 1897.—*Magín Bonet*.—D. S. O. *Antonio Florit, Secretario*.

Para Barcelona directamente
Mañana saldrá de este puerto el pailebot
San Antonio

su patrón Miguel Monjo.
Admite carga y pasajeros para dicho punto.
Lo despacha D. Rafael Carretero.

Para vender

Tres casas situadas en la calle de Negrete, marcadas con los números 4, 6 y 23, como igualmente un hortal en el camino de San Juan.

Dará razón D. Manuel Ticoulat, hojalatero, que vive en la misma calle n.º 25.

PARA VENDER

Lo está un hortal en el camino de *Son Triay* de una barcilla de sembradío, con árboles frutales de varias clases y un pozo con agua muy buena.

Para informes dirigirse en la calle de San Cristóbal n.º 24.

ALBUMS PARA RETRATOS

ÚLTIMA NOVEDAD

En esta imprenta se ha recibido una bonita colección.

TRASPARENTES

En esta imprenta se ha recibido una bonita y variada colección. Precios muy ventajosos.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA
quemando
El mejor de los desinfectantes



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA.
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
POB MAYOR: CEBRIAN y C.ª Barcelona

MANUAL

DE
ESTILO EPISTOLAR

Novísimo Secretario Universal

Modelos de cartas familiares, de pésame, suplicatorias, de recomendación, amorosas, comerciales, billetes de convite y despedida, etc. etc.
Formulario de documentos de su frecuente uso por D. Baldomero M. Ruiz

En rústica una peseta.

EL LIBRO

DE LOS REFRANES

Colección alfabética de Refranes castellanos, explicados con la mayor concisión y claridad, por D. José M. Sbarbi, Phro

En rústica, 2 pesetas.
En esta imprenta.

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga calle Canales número 5.

Dirección, Preciados, 2.
MADRID

JARABE MARAVILLOSO

Este acreditado Jarabe que hace años se está usando con maravillosos resultados contra toda clase de tos por rebelde que sea, se aconseja por sí mismo ahora que tantos abundan los catarros, pues es la verdadera panacea contra la gripe ó dengue, irritaciones de garganta, bronquitis, asma y demás enfermedades del aparato respiratorio.

Cada botella lleva un detallado prospecto y debe tomarse exactamente como dice el mismo.

La botellita una peseta.

FARMACIA DE HERNANDEZ
ALAYOR

Manual de cocina práctica. por M. L. Lasus.
—Véndese en esta Imprenta al precio de 11 reales.

ANTICATARRAL HOMEOPÁTICO

DE GARCIA CENARRO

Los gránulos de este específico curan sencillamente el constipado, la tos pertinaz y nerviosa, la ronquera, irritación de garganta, gripe, asma, febre catarral, etc.—Es á la vez inapreciable la eficacia de este remedio como antídoto de los enfriamientos, evitando el desarrollo de la pulmonía, anginas, erisipelas, etc.—Frasco con instrucción, 2 pesetas. Abada, 6, Madrid.

ACREDITADOS ESPECÍFICOS HOMEOPÁTICO DEL MISMO AUTOR

	Pesetas		Pesetas
Anticatarral	2	Para gastralgia	2
Para almorranas	2	la gota	3
anemia	3	herpes	2
anginas	2	histerico	2
asma	2	indigestión de los niños	1'50
biliosidad	2	insomnio	2
blenorragia	2	jaqueca	2
catarro de los niños	1'50	intermitentes	2
id. de la vejiga	2	las lombrices	2
id. de la uretra	2	neuralgias	2
cólicos	2	oftalmias	2
dentición	0	raquismo	3
diarrea	2	reuma	5
dispepsia	2	sarapion	2
dolor de muelas	2	la sífilis	4
erisipela	2	la tos ferina	2'50
estreñimiento	2	viruelas	3
flatulencia	2	verrugas	2

La experimentación de estos remedios antes de haberlos dado á la publicidad y las muchas cartas recibidas después, son su mejor recomendación. Para evitar falsificaciones, cada uno va en su caja precintado y se remiten certificados, enviando su importe en libranza ó sellos á la Farmacia especial homeopática de Garcia Cenarro, Abada 6 Madrid.—Y en Barcelona: Sres. Uriach y C.ª, Moncada, 20.



Librería Religiosa

DE D. PABLO RIERA
BARCELONA

Casi todas las obras que tiene publicadas esta antigua y acreditada casa se hallan de venta en esta imprenta. Único depósito en Menorca.

OBRAS á dos reales, con cubierta al cromo, que se hallan de venta en esta imprenta.

- Bertoldo, Bertoldino y Cagasenó.
- Pablo y Virginia.
- Genoveva de Brabante.
- El libro de los enamorados y el secretario de los amantes.
- Hernani.
- Falstaff.
- Aida.
- Rigoletto.
- El Emisario, novela cubana.

Barcelona — Véndese en — á la vista

esta imprenta
MAGNÍFICOS Y CELEBRADOS
ALBUMS DE 16 FOTOGRAFÍAS INÉDITAS

Precio: 35 cént. de peseta cada uno, se puede decir casi REGALADOS.

REVISTA DE MENORCA

HISTORIA, LITERATURA, CIENCIAS Y ARTES

Se publica cada trimestre, formando al año un tomo de 240, ó mas, páginas, dedicadas su mayor parte á cuantas materias sean de algún interés para conocer el pasado ó el presente de la isla de Menorca.

Precios de suscripción.
4 pesetas año.—Números sueltos 1'50.
Se admiten suscripciones en esta imprenta.

MAPAS

- DE CUBA, 0'25 cént. de peseta.
- DE FILIPINAS, 0'50 cént. id.
- DE EUROPA, iluminado, á 5 pesetas uno.
- DE ESPAÑA, id. id.
- DE MENORCA, id. id. y á dos tintas 3 id.
- DE LAS BALEARES y puerto de Mahón, 3 id.
- Y de diferentes otras clases. Atlas, etc. etc.

Se hallan de venta en esta imprenta fundadora.
Imp. de S. Fábregues.—Ciudadela